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La UCO cree que Koldo informó
a Ábalos de los contratosP6
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Mancomunidad premia
un proyecto de la APBA
La Mancomunidad concedió ayer a la Autoridad Portuaria
el galardón Proyecto Europeo del Año por  la iniciativa de
la Última milla del ramal central ferroviario P3

■ El Gobierno reconoció ayer el Estado palestino
con las fronteras de 1967, al tiempo que Israel
elevaba la tensión tras acusar a Pedro Sánchez de
ser “cómplice de incitar al genocidio judío” P6

Israel eleva la tensión
con España tras el
apoyo a Palestina

■ El alcalde de Algeciras, José Ignacio Landaluce,
hizo ayer balance de gestión, coincidiendo con el
aniversario del 28M, y destacó que “jamás se
invirtió tanto como nosotros este primer año” P3

“Jamás se ha invertido
tanto como hemos
hecho este primer año”
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Los patinetes,
con seguro de
accidentes
P6

6,5 millones para la comarca
con topes por cada municipio
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OBJETIVO___Contribuir al desarrollo de obras municipales o suministros de nueva creación
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Masa da un paso atrás
en su amenaza de
cortar el contrato con
Acerinox                                P4

Landaluce: “Nunca se
había invertido tanto
como en este primer
año”                                       P3

Campo de Gibraltar

Presentación, ayer, de las subvenciones correspondientes al Plan Cádiz Marcha por parte de la presidenta de la Diputación de Cádiz. VIVA CG

Juanlu Reyes
ALGECIRAS | El conjunto de los
ocho municipios del Campo
de Gibraltar y las ELAs de Fa-
cinas y Tahivilla recibirán
unos 6,5 millones de euros
con máximo del nuevo plan
provincial Cádiz Marcha. 

Éste es el nombre del pro-
grama de inversiones finan-
ciado por Diputación con car-
go al remanente de tesorería
conocido en el Pleno celebra-
do el 22 de mayo. 

La iniciativa ha sido pre-
sentada por la presidenta de
Diputación, Almudena Martí-
nez, en dos foros: en el Conse-
jo de Alcaldías, al que perte-
necen los ayuntamientos de
municipios con menos de
20.000 habitantes y las enti-
dades locales autónomas, y
en un encuentro específico
con los alcaldes y alcaldesas
de los municipios con más de
20.000 habitantes.

Cádiz Marcha se activa con
un presupuesto total de
30.830.000 euros que se apli-
cará en 55 localidades de la
provincia (45 municipios y 10
entidades locales autóno-
mas). Esta cobertura econó-

mica propiciará el desarrollo
de actuaciones de competen-
cia municipal a través de
obras o suministros de nueva
creación imputables al ejerci-
cio presupuestario del año
2024.

ALGECIRAS | Todas las localida-
des destinatarias podrán op-
tar, como máximo, a la finan-
ciación de cuatro actuacio-
nes. Diputación anticipará
las subvenciones –al 100%-
una vez que los ayuntamien-
tos presenten la aprobación
de sus respectivos expedien-
tes de contratación y, por tan-
to, antes de formalizar las ad-
judicaciones de las obras o
suministros.

Los municipios y entidades
locales destinatarias tendrán
que presentar sus proyectos,
memorias o pliegos de pres-
cripciones técnicas -según el
tipo de actuación elegida-
hasta el 16 de septiembre de
2024; para la remisión de las
resoluciones o acuerdos de
adjudicación, o la aprobación
del expediente de contrata-
ción, el plazo se extiende has-
ta el 31 de octubre. Una vez
presentada esta documenta-
ción se transferirá la ayuda,
por lo que el margen que dis-
ponen los ayuntamientos pa-
ra ejecutar y justificar los pro-
yectos ronda los dos años.

El tope es de
4 acciones
financiadas
por localidad

En el caso de Algeciras, La
Línea y San Roque, la canti-
dad máxima a percibir será
de 890.000 euros para cada
una al representar un número
de habitantes equivalente o
superior al 2% de la pobla-

ción de la provincia.
Para Los Barrios y Tarifa,

el máximo está fijado en
650.000 euros por represen-
tar entre el 1% y el 2% de la
población. A Jimena le co-
rresponde un máximo de

550.000 euros al estar entre
el 0,5% y el 1% de la pobla-
ción provincial. Castellar y
San Martín del Tesorillo reci-
birán, por su parte, un tope
de 500.000 euros al tener me-
nos del 0,5% de la población

INVERSIONES El reparto del programa de la Diputación incluye a los ocho municipios y, además, a las ELA de Tahivilla y Facinas

La comarca recibirá máximo 6,5
millones del Plan Cádiz Marcha 2
TOPE___Algeciras, La Línea y
San Roque serán las que más
reciban, un tope de 890.000 €

PROVINCIA___En todo Cádiz, se
aplica a 45 municipios y 10 ELA
por valor de 30,8 millones

OBJETIVO___Actuaciones de
competencia local con obras o
suministros de nueva creación

de la provincia.
Por último, las ELAS, entre

las que se encuentran Faci-
nas y Tahivilla dentro de la
comarca, recibirán cada una
una subvención máxima de
200.000 euros.
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Campo de Gibraltar   | Algeciras

POLÍTICA Landaluce hace balance de la gestión municipal desde que ganaron el 28-M

Viva CG
ALGECIRAS | El alcalde de Alge-
ciras, José Ignacio Landalu-
ce, ha valorado de manera
positiva el trabajo realizado
al frente del Ayuntamiento al
cumplirse ayer un año desde
la celebración de las últimas
elecciones municipales, que
tuvieron lugar el domingo 28
de mayo de 2023, indicando
que “jamás ha habido un
equipo de Gobierno que haya
invertido tanto en la ciudad
como nosotros durante estos
primeros doce meses”.

El primer edil subrayó que
“este primer año del nuevo
mandato corporativo ha sido
de gran intensidad. Es cierto
que contar en la Corporación
municipal con una holgada
mayoría absoluta ofrece unas
garantías a la hora de realizar
el trabajo diario de gestión,
pero no se puede olvidar que
Algeciras es la décima ciudad
de Andalucía en lo que a po-
blación se refiere, y que nues-
tro municipio cuenta con
unas especiales característi-
cas, por lo que se hace nece-
sario implementar aún más
los esfuerzos que de normal
serían llevados a cabo”.

Un equipo “humano”
El equipo de Gobierno que li-
dera destacó que “somos un
grupo humano, formado por
16 personas, que desde el año
2011 estamos haciendo lo
único que sabemos: trabajar,

El alcalde de Algeciras, José Ignacio Landaluce, celebrando la victoria electoral del 28 de mayo de 2023. VIVA CG

Gerardo Landaluce, durante su discurso tras recibir el galardón. VIVA CG

“Jamás se invirtió tanto como
nosotros este primer año”
FISCALIDAD___Recuerda que han mejorado servicios a pesar de no subir los
impuestos varios años PRESUPUESTOS___Los más sociales, con 16 millones

trabajar y trabajar por y para
los algecireños y Algeciras 24
horas al día, siete días a la se-
mana”. 

Landaluce añadió que “ese
trabajo ya podemos decir con
satisfacción que está dando
sus frutos, caso de la reduc-
ción en la carga impositiva
que venían padeciendo los
ciudadanos,  y a pesar de ba-
jar los impuestos ofrecemos
ahora más y mejores servi-
cios”.

A la hora de hacer balance

subraya Landaluce que “los
proyectos son importantes,
pero sobre todo y por encima
de todo están las personas,
nuestras auténticas razones
de ser. Somos, de toda la his-
toria de la democracia, el
equipo de Gobierno munici-
pal que más invierte en políti-
cas sociales, especialmente
dirigidas a quienes más lo ne-
cesitan, y como ejemplo bas-
te reseñar que este año dedi-
camos a la ayuda domicilia-
ria más de 9,4 millones de eu-

ros”. Sobre un presupuesto
de 125 millones de euros, por
encima de 16 millones están
dirigidos directamente a po-
líticas sociales, recordó el re-
gidor.

Para finalizar, el alcalde
tuvo palabras de agradeci-
miento “para las 22.873 per-
sonas que hoy hace un año
nos dieron su voto, generan-
do una mayoría absoluta que
nos permite continuar traba-
jando para conseguir la Alge-
ciras que todos queremos”.

BAHÍA Premio de la Mancomunidad

ALGECIRAS | El presidente de la
Autoridad Portuaria de la
Bahía de Algeciras (APBA),
Gerardo Landaluce, recogió
ayer de manos de la presi-
denta de la Mancomunidad
de Municipios del Campo de
Gibraltar, Susana Pérez cus-
todio, el galardón Proyecto
Europeo del Año por la ini-
ciativa Última milla del ra-
mal central ferroviario.

Landaluce señaló la doble
perspectiva de la iniciativa
galardonada, tanto desde el
punto de vista de la propia
infraestructura, “por la com-
petitividad que aporta”, co-
mo desde el punto de vista
de la sostenibilidad, “impul-
sando al ferrocarril como
principal medio terrestre
sostenible y favoreciendo la
reducción de emisiones de
dióxido de carbono”.

Dentro de un proyecto pre-
supuestado en más de 50 mi-
llones de euros, está en fase
de redacción de proyecto, se
encuentra la instalación téc-

nica auxiliar en la zona de
Botafuegos, que permitirá la
realización de operaciones y
formaciones de trenes de
mercancías de hasta 750 me-
tros que apoyarían la opera-
tiva de la Autopista Ferrovia-
ria Algeciras-Zaragoza y del
resto de movimientos ferro-
viarios del puerto. Otra de
las actuaciones es la dupli-
cación de la vía desde la ins-
talación técnica de Botafue-
gos hasta el Puerto de Algeci-
ras con el objetivo de evitar
interferencias entre los tráfi-
cos de pasajeros y mercancí-
as. 

Ya dentro del recinto por-
tuario, se ampliarán las ter-
minales ferroviarias de Isla
Verde Exterior (T1) e Isla Ver-
de (T2) con el objetivo de
adaptarlas al tráfico espera-
do en el medio y largo plazo.
De esta forma, con esta pla-
nificación, la capacidad del
lado tierra del puerto podrá
absorber mejor “la potencia”
que tenemos en el lado mar.

La última milla del
ramal ferroviario,
proyecto del mes

SOCIEDAD Actividad incluida en la Oferta de Participación Activa Municipal para Mayores

Patricia Bueno, con los mayores que visitaron el vivero municipal. VCG

POLÍTICA Señala falta de transparencia

PSOE exige saber más del
alquiler del depósito local
ALGECIRAS | La secretaria general
del PSOE de Algeciras y porta-
voz municipal, Rocío Arrabal,
lamentó ayer, justo cuando se
cumple un año de las últimas
elecciones municipales, que el
de José Ignacio Landaluce siga
siendo un gobierno local mar-
cado por la “opacidad” y la
“falta de transparencia”, espe-
cialmente en lo que tiene que
ver con la gestión económica,
la deuda, la subida de impues-

tos y las concesiones de servi-
cios públicos. En lo que res-
pecta, concretamente, al “os-
curantismo” que rodea algu-
nas concesiones municipales,
Arrabal se mostró muy crítica
con el servicio de la grúa mu-
nicipal, del que, más de un
año después de haberla solici-
tado, se sigue sin aportar la
documentación requerida por
la oposición sobre el arrenda-
miento de la parcela.

Mayores de la AAVV Don
Pelayo visitan el vivero
ALGECIRAS | La delegada muni-
cipal del Mayor, Patricia Bue-
no, acompañó ayer a los ma-
yores de la asociación de veci-
nos Don Pelayo, que preside
Maribel Oliva, durante la visi-
ta al vivero de la barriada.

Esta actividad esta enmar-
cada en la Oferta Participa-
ción Activa Municipal para
Mayores, que engloba una se-
rie de actividades, talleres, vi-
sitas y seminarios enfocados

en los mayores de la ciudad
para fomentar buenos hábi-
tos, formación y el aprendiza-
je de nuevas habilidades.

Durante esta actividad, en
colaboración con la delega-
ción de Parques y Jardines,
los usuarios han podido co-
nocer las instalaciones del vi-
vero municipal, así como co-
nocer su funcionamiento y el
trabajo que se lleva a cabo allí
por los técnicos municipales.
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Masa da
marcha atrás
en su intención
de ‘cortar’ 
con Acerinox

Viva CG
LOS BARRIOS | La federación de
Industria de CCOO de Andalu-
cía considera una “muy bue-
na noticia” la decisión de Ma-
sa de continuar su actividad
en el centro de trabajo de Ace-
rinox, lo que garantiza la con-
tinuidad de la plantilla. De
igual manera, este sindicato
apuesta por un plan indus-
trial que garantice la produc-
ción y el empleo en la acería.

“Nos congratulamos de la
decisión de la dirección de
Masa de dar marcha atrás en
sus pretensiones de abando-
nar el contrato mercantil que
explotan en Acerinox, mani-
festando su decisión de conti-
nuar con la actividad en Aceri-
nox. Una decisión que porta
tranquilidad a la plantilla en
unos tiempos de máxima in-
certidumbre”. Con estas pala-
bras valoraba el secretario ge-
neral de CCOO Industria en
Andalucía, José Hurtado, el
anuncio de rectificación de la
empresa auxiliar.

Desde este sindicato consi-
deran que la empresa ha teni-

do un ejercicio de responsabi-
lidad que CCOO Industria va-
lora y que aporta una necesa-
ria certidumbre a la plantilla
de Masa en Acerinox.

De igual manera, Hurtado
ha manifestado la preocupa-
ción de su sindicato por la si-
tuación del centro de trabajo
de Acerinox en Los Barrios y
su afectación a la industria
auxiliar en materia de em-
pleo. 

“Debemos reiterar la nece-
sidad de abordar el diseño de
un plan industrial que dé ga-
rantías de futuro a la produc-
ción y al empleo en la acería
para las próximas décadas.
CCOO se compromete a poner
cuanto esté a su alcance para
ello”, añade.

Para CCOO, lo ocurrido con
Masa pone de manifiesto las
dificultades que padecen las
empresas del sector auxiliar
de Acerinox y debe ponernos
en alerta para abordarlas des-
de el respeto al mantenimien-
to del empleo y de los dere-
chos de las personas trabaja-
doras.

ALGECIRAS  | La empresa Adecco
ha presentado a los ayunta-
mientos de Algeciras y La Lí-
nea sendos análisis de sus
respectivos mercados labo-
rales con las profesiones más
demandadas. El objetivo, en
ambos casos, ha sido detec-
tar las oportunidades y ni-
chos de empleo para propor-
cionar formación específica.

En el caso de Algeciras, el
estudio ha concluido que la
mayores oportunidades de
empleo corresponden a per-
files de baja/media cualifica-
ción, por lo que se plantea la
necesidad de poner a dispo-
sición de los demandantes

formaciones para la obten-
ción de habilidades útiles
para su inserción en el mer-
cado laboral, entre otras
cuestiones que servirán al
Ayuntamiento para adaptar
sus líneas de trabajo en ma-
teria de formación para el
empleo al mercado laboral.

En La Línea, las diferentes
etapas del proyecto se des-
arrollarán tanto en la sede
del Instituto Municipal de
Empleo y Formación (IMEF),
la Casa de la Juventud, e ins-
talaciones de empresa adju-
dicataria de este conjunto de
actuaciones.

La actuación se engloba

INDUSTRIA Huelga en la factoría barreña

Adecco identifica las necesidades 
de empleo de Algeciras y La Línea

GARANTÍA_ CCOO celebra la decisión
y apuesta por un plan industrial

TARIFA

BÚSQUEDA DE VÍCTIMAS DEL FRANQUISMO. Los trabajos para locali-
zar las fosas comunes con las víctimas del franquismo empezaron ayer, 27 de mayo de 2024, en
el cementerio municipal de Tarifa. El arqueólogo Jesús Román Román coordina los trabajos ar-
queológicos que se están llevando a cabo, según una intervención municipal financiada por la
Diputación de Cádiz. Los trabajos consisten en diferentes excavaciones en el patio del cemente-
rio donde el georradar señaló en 2022 alteraciones en el subsuelo compatibles con la existencia
de fosas comunes.  Las fuerzas franquistas asesinaron en este municipio, a partir de 1936, a 109
personas, al menos. Así consta en el trabajo de investigación histórica que hizo en 2022 el histo-
riador Fernando Sígler Silvera. VIVA CG

EMPLEO Presenta sendos informes con los dos ayuntamientos

dentro de un conjunto de ac-
tuaciones orientadas a pro-
mover la inserción laboral de
personas desempleadas del
municipio.

El objetivo es la definición
de un mapa de empleo en el
municipio e impulsar una
captación profesional aline-
ada con las necesidades de-
tectadas para aumentar las
posibilidades de acceso al
mercado laboral de los ciu-
dadanos participantes en el
proyecto, además de servir
de intermediarios con las
personas que superaron con
éxito el proceso de captación
facilitando su inserción.

Impuestos
indirectos a
bienes hechos
en el Peñón e
importados
GIBRALTAR | El secretario de Es-
tado para la UE, Fernando
Sampedro, explicó ayer que el
acuerdo sobre Gibraltar prevé
la introducción de impuestos
indirectos a los bienes impor-
tados o fabricados en el Pe-
ñón para garantizar la “com-
petencia justa” a ambos lados
de la Verja.

Así lo indicó Sampedro an-
te la Comisión Mixta para la
UE en respuesta a la pregunta
formulada por el diputado
del PP Gonzalo Robles, quien
ha dejado claro que el PP no
puede dar un “cheque en
blanco” al Gobierno en este
asunto sin antes conocer el
contenido del acuerdo.

Sampedro reconoce que
una de las preocupaciones es
garantizar que la supresión
prevista de la Verja no supone
“distorsiones” en el mercado
interior europeo, de ahí que el
Acuerdo de Nochevieja sella-
do entre Madrid y Londres el
31 de diciembre de 2020, que
sirve de base en la negocia-
ción, ya contemplaba “la
aplicación de impuestos indi-
rectos y especiales, con espe-
cial atención a las mercancías
y productos más sensibles”
como el tabaco, el alcohol y el
combustible.

El texto que se está nego-
ciando ahora, añade, prevé la
aplicación en Gibraltar de im-
puestos indirectos “a los
bienes que sean importados o
fabricados en la colonia”, si
bien no quiso entrar en más
detalles “por prudencia y no
entorpecer la negociación”.

GIBRALTAR

TARIFA Llegaba al puerto desde Marruecos

Detenido un buscado por
tráfico de armas en Suecia
TARIFA | Agentes de la Policía
Nacional han detenido en el
Puesto Fronterizo Marítimo
de Tarifa a un ciudadano na-
tural de Suecia que tenía en
vigor una orden europea de
detención y entrega dictada
por la justicia de su país y que
fue localizado al llegar en un
ferry procedente de Marrue-
cos.

El detenido supuestamente
está relacionado con una or-

ganización criminal dedicada
al tráfico de armas, municio-
nes y explosivos. De hecho,
había sido condenado a tres
años y seis meses de prisión
por un delito de tenencia y
tráfico de armas, como ha in-
dicado la Policía Nacional en
una nota. Una vez detenido,
se iniciaron los trámites a tra-
vés de la Oficina Sirene y fue
puesto a disposición de la Au-
diencia Nacional.

JIMENA Convenio con Hacienda

Avanza la rehabilitación
del depósito La Coscoja

del depósito La Coscoja, la
adecuación y rehabilitación
de las estaciones de bombeo
de aguas residuales de la ciu-
dad y la sustitución de las re-
des de fibrocemento. Arcgisa
ha informado sobre el actual
desarrollo de la primera de
las obras, que representa una
inversión de 583.503,22 euros
(IVA incluido) y que solucio-
na deficiencias en los ele-
mentos estructurales.

JIMENA | El  convenio colabora-
ción establecido en el año
2022 entre la Administración
General del Estado, a través
del Ministerio de Hacienda y
Función Pública, la Manco-
munidad  y el Ayuntamiento
de Jimena puso de manifiesto
la necesidad de realizar tres
actuaciones en infraestructu-
ras de abastecimiento, sanea-
miento y depuración como
son la rehabilitación integral
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27 PRÁCTICOS ARRANCAN EN CEPSA.
Un total de 27 alumnos universitarios y de Formación Profesio-
nal Dual están realizando sus prácticas en el Parque Energético
de Cepsa en San Roque en las áreas de Optimización y Manteni-
miento y como operadores de planta.

SAN ROQUE Parque energético
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Moreno elogia
la contribución
social y
económica de
las cooperativas

SEVILLA. EFE | El presidente de la
Junta, Juanma Moreno, ha
agradecido y elogiado la con-
tribución de las cooperativas
agroalimentarias andaluzas a
“prestigiar la marca Andalu-
cía” y por su modelo producti-
vo que fija la población al terri-
torio, genera riqueza y empleo
y está comprometido con la
sostenibilidad ambiental.

En la inauguración ayer del
II foro del cooperativismo, or-
ganizado por cooperativas
agroalimentarias de Andalu-
cía, Moreno resaltó el protago-
nismo económico de la red de
cooperativas andaluzas, con
17 de las 20 cooperativas más
exportadoras de España radi-
cadas en esta comunidad, si
bien incidió en que es necesa-
rio que ganen tamaño para te-
ner “más músculo”.

Valoró su papel determi-
nante en que Andalucía sea
una las regiones más exporta-
dora de España con más de
4.500 millones de exportacio-
nes en productos agroalimen-
tarios en el primer trimestre de
este año, un 9,6 % más en va-
riación interanual, un creci-
miento “vertiginoso y sosteni-
ble”, ha destacado Moreno.

Subrayó además el orgullo
de Andalucía de contar con
una potente red de cooperati-
vas de productos agralimenta-
rios, que son un valor seguro,
fijan la población al territorio y
crean mucho empleo.

AGROALIMENTACIÓN

Actualidad SUCESOS

Controlado el incendio
de la nave hortofrutícola
de El Ejido (Almería)

ANDALUCÍA El Consorcio de Bomberos del Poniente ha controlado
el incendio declarado el lunes por la noche en una nave
de la empresa agrícola Mabe Hortofrutícola en la locali-
dad de Las Norias de Daza, en El Ejido (Almería), que
generó una gran columna de humo visible desde varios
kilómetros a la redonda.

INCOMPATIBILIDADES En una futura nueva ley, la Junta abordará asuntos como la posible ampliación de las cesantías

José Antonio Nieto, durante la rueda de prensa tras la reunión del Consejo de Gobierno. EFE/ JOSÉ MANUEL VIDAL

SEVILLA. EFE | Los altos cargos de
la Junta de Andalucía deberán
pedir expresamente una auto-
rización para ejercer en la pri-
vada, dentro del mismo sector
en el que hayan desarrollado
sus funciones, durante dos
años después de su cese en las
funciones públicas, y si no lo
hacen incurrirán en conflicto
de intereses. La Inspección
General de Servicios será el or-
ganismo que instruya el proce-
dimiento. El ejercicio en la hi-
potética empresa privada sin
autorización constituirá una
"infracción muy grave" y ten-
drá sanción, según el decreto-
ley aprobado ayer por el Con-
sejo de Gobierno, que modifi-
ca dos leyes anteriores. 

Los altos cargos cesados
que pretendan realizar una ac-
tividad privada en el mismo
sector en el que hayan des-
arrollado sus funciones en los
dos años posteriores a su cese
deberán comunicarlo previa-
mente a la Consejería compe-
tente en materia de adminis-
tración pública y a obtener
una autorización.

La modificación vía decre-
to-ley es un paso "de urgencia"
y de "mínimos" para cerrar "la
brecha" que se abrió con el ca-
so del ex número dos de Salud
Miguel Ángel Guzmán. De he-
cho, si quisiera incorporarse a
Asisa a final de julio estaría

obligado ahora a pedir a la
Junta que resuelva sobre su in-
compatibilidad como exvice-
consejero, ya que ese cargo lo
dejó hace cinco meses.

La Junta seguirá trabajando
en la elaboración de una nue-
va ley, en la que abordarán
asuntos como la posible am-
pliación de las cesantías, ha
informado el consejero de Jus-
ticia, Administración Local y
Función Pública, José Antonio
Nieto. El procedimiento tiene
dos posibles vías, abordar este
decreto como proyecto de ley
en el Parlamento una vez que

se convalide en el próximo ple-
no, o empezar a elaborar un
anteproyecto de ley desde el
Gobierno autonómico.

El decreto ley aprobado pre-
vé que, durante los dos años
siguientes a su cese, los altos
cargos no podrán realizar acti-
vidades ni prestar servicios en
entidades privadas (incluidas
las que pertenezcan al mismo
grupo societario) relaciona-
das con expedientes sobre los
cuales hubiesen dictado reso-
lución en el ejercicio del cargo.

Además, durante los dos
años tras el cese tampoco po-

drán firmar, ni por sí mismas
ni a través de entidades parti-
cipadas por ellas directa o in-
directamente en más del 10 %,
contratos administrativos o
privados de cualquier natura-
leza con la Junta de Andalucía
y sus entidades dependientes,
en las que hubieran prestado
servicios, siempre que guar-
den relación directa con las
funciones ejercidas.

La relación directa se enten-
derá cundo el alto cargo, su su-
perior jerárquico a propuesta
suya o sus subordinados, sus-
criban un informe preceptivo,

una resolución administrativa
o un acto equivalente en rela-
ción con la empresa o entidad.
También cuando vote a favor
de decisiones relacionadas
con la empresa o entidad de la
que se trate.

Sin embargo, se entenderá
que no hay relación directa
cuando la decisión adoptada
como alto cargo no estuviera
referida a una empresa o enti-
dad en particular, sino a un co-
lectivo de estas con carácter
general y no formando parte
de un procedimiento de carác-
ter competitivo entre los dis-
tintos sujetos concurrentes. 

Tampoco habrá relación di-
recta cuando la decisión fuera
dictada en un procedimiento
de concurrencia competitiva a
propuesta de un órgano técni-
co colegiado, siempre que la
composición del citado órga-
no no haya sido decidida ni
propuesta por el cargo públi-
co.

Otro supuesto que no será
incompatible es haber realiza-
do una actuación reglada ba-
sando la decisión en informes
técnicos del personal al servi-
cio de la Junta u órganos esta-
blecidos al efecto por la legis-
lación que hayan propuesto
motivadamente una única so-
lución para adjudicar un con-
trato, otorgar subvenciones u
otras actuaciones.

Los altos cargos de la Junta deberán pedir
autorización para la privada durante dos años
DECRETO-LEY__ La modificación es una respuesta “de urgencia” y de “mínimos” para cerrar
“la brecha” que se abrió con el caso del ex número dos de Salud Miguel Ángel Guzmán

TURISMO Pero se cobre entrada en los museos

La izquierda denuncia
que no haya tasa turística
SEVILLA. EFE | Los partidos de la
izquierda en Andalucía han
sido muy críticos con que no
se vaya a aplicar una tasa tu-
rística en la comunidad por el
momento, según se ha acor-
dado, pero sin embargo el Go-
bierno autonómico vaya a
aprobar en las próximas se-
manas una orden para cobrar
entrada a los museos, tam-
bién a los residentes. Por su
parte, Vox se opone a una tasa

turística, pero considera que
hay otras fórmulas para cui-
dar el patrimonio cultural que
no pasen por cobrar entrada.

El líder del PSOE-A, Juan
Espadas, ironizó ayer con el
“alarde de coherencia políti-
ca” del presidente, Juanma
Moreno, que decide cobrar en
los museos “para ingresar él”
y no cobrar a los turistas “im-
pidiendo que ingresen los
ayuntamientos”.

MEDIACIÓN Más de 35.000 personas acudieron en 2023 para la defensa y garantía de sus derechos

Colectivos vulnerables, sanidad y educación
centran las acciones del Defensor del Pueblo
SEVILLA. EUROPA PRESS | Dos de ca-
da tres actuaciones del Defen-
sor del Pueblo andaluz rela-
cionadas con la "dignidad" de
las personas pertenecen a co-
lectivos vulnerables, mien-
tras que el resto de quejas y
consultas recibidas en este eje
son de sanidad y educación. 

Las actuaciones destina-
das a personas acapararon el
56% del total de las 30.000 ac-

tuaciones que acometió el De-
fensor del Pueblo andaluz en
2023, mientras que el 37% fue-
ron del área de planeta y pros-
peridad, y el 7% restante de
justicia, cultura de paz y
alianzas.

Así lo detalló ayer el Defen-
sor del Pueblo andaluz, Jesús
Maeztu, en la comisión co-
rrespondiente del Parlamento
de Andalucía para presentar

el Informe anual 2023 de la
institución.

Más de 35.000 personas
acudieron al Defensor en este
ejercicio para la defensa y ga-
rantía de sus derechos, lo que
Jesús Maeztu ha traducido en
más de 13.600 quejas y otras
15.500 consultas con respues-
ta, a las que se incluyen más
de 600 acciones de promo-
ción de derechos, según una

nota de prensa.
Entre los temas destacados,

Jesús Maeztu ha resaltado la
atención a la población vul-
nerable, entre las que se en-
cuentran las personas depen-
dientes y con discapacidad, la
infancia vulnerable, las per-
sonas mayores, las personas
necesitadas de vivienda, las
personas migrantes o las per-
sonas privadas de libertad.
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ESPAÑA-PALESTINA La tensión entre España e Israel va en aumento pese a que Sánchez dejó claro que el reconocimiento no va contra nadie 

MADRID. EFE | El Gobierno reco-
noció ayer el Estado palestino
con las fronteras de 1967, un
paso que se queda corto para
sus socios de coalición y de
investidura -algunos han pe-
dido romper relaciones con
Israel- mientras que el PP y
Vox han elevado sus críticas a
esa decisión.

Sánchez compareció a pri-
mera hora de ayer, antes del
Consejo de Ministros, para
comunicar el reconocimien-
to, que ha sido coordinado
con Irlanda y Noruega y que
ha provocado el enfado del
Ejecutivo de Benjamin Netan-
yahu, que le ha acusado de
“incitar al genocidio judío”.

Tras estas acusaciones, el
ministro de Asuntos Exterio-
res, José Manuel Albares, ex-
plicó que había hablado con
sus colegas irlandés y norue-
go para coordinar una res-
puesta “serena y firme” a los
“bulos infames” y ataques de
Israel.

La tensión entre España e
Israel ha ido en aumento pese
a que Sánchez dejó claro en
su declaración institucional
sin preguntas que el reconoci-
miento de Palestina no va
contra nadie “y menos contra
Israel”.

Además España no abrirá
una embajada en Palestina y
las relaciones diplomáticas
se realizarán a través del con-
sulado en Jeruralén.

Después, Sánchez habló
con el primer ministro iraquí

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, durante una declaración institucional en la Moncloa. EFE/ MONCLOA

España reconoce a Palestina
con las fronteras de 1967
REACCIONES___ Mientras para sus socios de coalición y de investidura se
queda corto, para el PP y Vox lo ha hecho por intereses electoralistas

LEY DE SEGUROS La nueva norma creará un registro de vehículos ligeros antes de 2026

Patinetes eléctricos y maquinaria agrícola,
deberán contar con un seguro de accidentes
MADRID. EUROPA PRESS | El Gobier-
no ha aprobado el proyecto
de ley del seguro del automó-
vil para incluir, por primera
vez, la obligación de contar
con un seguro de responsabi-
lidad a los propietarios de pa-
tinetes eléctricos y pondrá en
marcha un registro de este ti-
po de vehículos ligeros que
tendrá que estar listo antes
del 2 de enero de 2026. Asi-

mismo, un elevado número
de maquinaria, por ejemplo,
agrícola o de construcción,
pasará a ser considerada un
vehículo de motor y, por lo
tanto, sus propietarios ten-
drán que suscribir un seguro
obligatorio del automóvil, lo
que tiene como objetivo ayu-
dar en la resolución de con-
flictos en la tramitación de si-
niestros.

En concreto, se considera-
rán a partir de ahora vehícu-
los a motor los que puedan al-
canzar una velocidad máxi-
ma de fabricación superior a
los 25 kilómetros (km) por ho-
ra o un peso neto máximo su-
perior a 25 kg y una velocidad
máxima de fabricación de
más de 14 km/h.

De esta manera, el Gobier-
no ha dado luz verde a la ley

que modifica el texto refundi-
do de la ley sobre responsabi-
lidad civil y seguro en la cir-
culación de vehículos a motor
de 2004 y que coloca a Espa-
ña entre los países que ya han
traspuesto la última directiva
europea aprobada en no-
viembre de 2021, que aclara
qué se debe considerar un ve-
hículo a motor y el hecho de
la circulación.

ISRAEL-PALESTINA En varios ataques israelíes

JERUSALÉN. EFE | El ministro de
Exteriores israelí, Israel Katz,
acusó ayer al presidente del
Gobierno español, Pedro Sán-
chez, de ser “cómplice de inci-
tar al genocidio judío” por re-
conocer al Estado palestino y
por no cesar a la vicepresiden-
ta Yolanda Díaz cuando dijo
que “Palestina será libre des-
de el río hasta el mar”.

En un mensaje en la red so-
cial X, tanto en español como
en hebreo, Katz acusó a Díaz
de buscar la eliminación de Is-
rael y el establecimiento de un
“Estado terrorista” palestino y
la ha comparado con el líder
supremo iraní, Ali Jameneí, y
con el líder de Hamás en Gaza,
Yahya Sinwar. Díaz matizó lue-
go sus palabras y dijo que
cuando aseguró que “Palesti-
na será libre desde el río hasta
el mar” se refería a que los dos
Estados, Israel y Palestina, de-

ben “compartir un futuro de
paz y prosperidad”, después
de que la embajadora israelí,
Radica Radian-Gordon, le
acusara de emplear “un lema
de Hamás”.

“Presidente @sanchezcas-
tejon - al no despedir a @yo-
landa_diaz_ y anunciar el re-
conocimiento del Estado pa-
lestino - es cómplice de incita-
ción al asesinato del pueblo
judío y de crímenes de guerra”
escribió ayer el ministro israe-
lí de Exteriores, etiquetando
además la cuenta del líder del
Partido Popular, Alberto Nú-
ñez Feijóo. 

Israel reaccionó al anuncio
de España, Irlanda y Noruega,
llegando incluso a prohibir al
Consulado español en Jerusa-
lén prestar servicios consula-
res a los palestinos residentes
en la Cisjordania ocupada co-
mo represalia.

Israel acusa a
Sánchez de “incitar
al genocidio judío”

y señaló que es fundamental
que árabes y europeos sumen
“esfuerzos para impulsar la
celebración de una conferen-
cia internacional de paz”.

Hoy, justo un día después
del reconocimiento, se reuni-
rá con su homólogo palesti-
no, Mohamed Mustafa, en el
primer viaje que este realiza a
España.

Todos los socios de Gobier-
no y de investidura apoyaron
el reconocimiento de Palesti-
na como Estado, aunque para
la mayoría llega tarde y se
queda corto, por lo que han
pedido redoblar la presión
contra el Estado hebreo con la
ruptura de relaciones diplo-

máticas y sanciones.
Sumar insistió en exigir “la

retirada inmediata” de la em-
bajadora de España en Israel
y no entiende que no se haga
cuando sí se ha hecho en Ar-
gentina “por unos insultos
privados”, apuntó el portavoz
en el Congreso, Íñigo Errejón.

Una opinión compartida
por los comunes, que repro-
chan al Ejecutivo que no se
haya hecho nada que “esté la
altura” de la “crueldad de Ne-
tanyahu”.

Hay también malestar en-
tre los socios del PSOE por no
haber defendido a la vicepre-
sidenta segunda, Yolanda Dí-
az, ante los ataques de Israel,

CASO KOLDO Sobre material sanitario

La UCO cree que Koldo informó
a Ábalos de los contratos
MADRID. EFE | La Guardia Civil
afirma en un informe que el
exministro José Luis Ábalos
tuvo “conocimiento” a través
de su exasesor Koldo García
de los contratos de material
sanitario que varios entes pú-
blicos adjudicaron en plena
pandemia a la empresa sobre
la que pivota la investigación
que dirige la Audiencia Na-
cional.

Según la tesis de la Unidad

Central Operativa (UCO) del
instituto armado, cuando
Koldo García recibió docu-
mentación sobre la “situa-
ción” de la empresa Solucio-
nes de Gestión, informó de
los “pormenores” al entonces
titular del Ministerio de
Transportes, José Luis Ába-
los.

Así lo afirma en un nuevo
informe remitido a la causa,
al que tuvo acceso EFE ayer.

Al menos 21 muertos en
campos de desplazados
RAFAH (GAZA). EFE | El Ministerio
de Sanidad gazatí informó de
la muerte de al menos 21 per-
sonas y de la existencia de 64
heridos, diez de ellos en esta-
do grave, en varios ataques de
artillería del Ejército israelí
perpetrados ayer sobre cam-
pamentos de desplazados en
barrios del oeste de Rafah. Se
trata de Tal al Sultan o Al Ma-
wasi, zonas supuestamente

seguras donde Israel no ha or-
denado todavía la evacuación
de población civil. La artille-
ría atacó con intensidad en es-
ta zona sin previo aviso del
Ejército israelí, cuyos tanques
ya han penetrado en el centro
de Rafah, a las puertas del ba-
rrio occidental de Tal al Sul-
tan, en su avance por el inte-
rior de la ciudad, según pudo
constatar EFE.

que exigió su cese.
Desde la oposición, las crí-

ticas han ido en aumento, so-
bre todo por parte del PP, que
cargó contra Sánchez por en-
frentarse a Israel y “dañar de
forma irreparable la posición
externa de España”. Le repro-
chó que haya hecho este mo-
vimiento por intereses de po-
lítica interna y electorales, se-
gún el portavoz del grupo, Mi-
guel Tellado.

Y en Vox también lo consi-
deran “oportunista”, “electo-
ralista” y creen que apela a
“viejos resabios de la izquier-
da que proceden de la Guerra
Fría”, según el diputado José
María Sánchez.



Alexia Putellas: “Me veo
jugando bastantes años”

Alexia Putellas. EFE/ ARCHIVO

Luis Rubiales. EFE 

SANT JOAN DESPÍ (BARCELONA). EFE |
La capitana del Barcelona
Alexia Putellas, que reciente-
mente ha renovado su contra-
to con la entidad azulgrana,
aseguró que se ve “jugando
bastantes años”, incluso “sie-
te u ocho más”.

Así lo comentó en una en-
trevista a los medios oficiales
del club catalán. “Esta pasión
te lleva a tener energía todos
los días”, aseguró la molle-
tense de 30 años, quien aña-
dió que amaba profundamen-
te su trabajo.

“Hasta los 37 o 38 (años) me
veo jugando, evidentemente
nunca sabes qué pasará; es
fútbol, pero me veo con mu-
cha energía para seguir lle-
vando mi mente y mi cuerpo
al límite cada día”, subrayó
Putellas, que renovó reciente-
mente con el Barça hasta
2026. “Mientras siga así no
me pondré una fecha para
terminar”, explicó.

Con todo, la azulgrana, que
ofrecía su primera entrevista
después de hacer oficial su
extensión de contrato una se-
mana atrás, se mostró “agra-
decida” por la confianza y lo
conseguido en el club, en el
que es la máxima goleadora y
la futbolista con más títulos,
hasta 30.

“Nunca hubiera imaginado
vivir todo lo que me ha tocado
vivir”, agregó la capitana,
que esta temporada ha levan-
tado el primer póquer de títu-
los de la historia de la sec-

ción.
“A veces coincides con

otras compañeras, o en la se-
lección (española), y te das
cuenta de que hay gente que
aún no ha jugado una final o
no ha ganado ningún título y
te sientes muy privilegiada”,
relató.

Sin embargo, Putellas tam-
bién recordó los momentos
duros que le han tocado vivir
estas dos últimas tempora-
das, después de encadenar
dos lesiones que la apartaron
de los terrenos de juego du-

rante varios meses.
“Las lesiones te llevan a

sentir que cuando no lo estás
(lesionada), esos son los me-
jores momentos. He vivido
muchas cosas, pero ahí es
cuando agradeces tu traba-
jo”, reflexionó.

Preguntada por todos los
momentos que ha vivido en el
club en el que milita desde
hace doce años, resaltó los
que no había sufrido ninguna
lesión y “los momentos cla-
ve” como los llenazos “en el
Camp Nou y las finales de Li-

FÚTBOL FC Barcelona

APASIONADA__ La capitana del Barcelona, que recientemente ha renovado
su contrato con la entidad azulgrana, asegura que hasta los 37 o 38 años
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FÚTBOL  Liga de Campeones

Terzi : “Queremos darlo todo
para ganar la Champions”
MADRID. EFE | El entrenador del
Borussia Dortmund, Edin Ter-
zi , aseguró AYER que su equi-
po quiere “darlo todo” para ga-
nar la Liga de Campeones el
próximo sábado ante el Real
Madrid. El técnico alemán in-
sistió en que “el objetivo es ga-
nar” y “si quieres hacer eso,
hay que ganar al campeón ab-
soluto en la historia del fútbol y
de la Liga de Campeones”.

Pese a que recordó que el Re-
al Madrid “ha ganado la final
cinco veces en los últimos diez
años”, manifestó que “eso no
cuenta”, dado que “la final es
un partido” y está “convencido
de que en un partido todo es
posible”. “Si alguien ha demos-
trado que todo se puede conse-
guir en un partido, esos somos
nosotros”, señaló.

En ese sentido, profundizó

en que “es hora de romper con
la serie del Real Madrid”, que
se ha adjudicado sus últimas
ocho finales, pero que “lo im-
portante no es lo que pasó en
esos ocho partidos, sino en lo
que pase en el próximo”.

Sobre su rival en el banqui-
llo, Carlo Ancelotti, comentó
que tiene “tanto respeto” por el
italiano que “nunca diría que
tiene miedo” y dijo que “prepa-

El Madrid prepara
la final sin Lunin
MADRID. EFE | El Real Madrid
completó en su ciudad depor-
tiva su segundo entrenamien-
to de preparación de la final
de la Liga de Campeones que
disputa el próximo sábado 1
de junio frente al Borussia
Dortmund, de nuevo con la
ausencia del portero ucrania-
no Andriy Lunin por un pro-
ceso febril. A las bajas confir-
madas para la final de Wem-
bley, de David Alaba y Aure-

lién Tchouaméni, se sumó
por segundo día consecutivo
Lunin, que sigue en su domi-
cilio con fiebre. 

Se espera que el portero
ucraniano regrese a los entre-
namientos el miércoles y pue-
da viajar sin problemas a Lon-
dres, donde será suplente de
Thibaut Courtois en la final
tras tener gran protagonismo
en el pase de rondas previas
del Real Madrid.

FÚTBOL  ‘Caso Rubiales’

MADRID. EFE | El expresidente de
la Real Federación Española
de Fútbol (RFEF) Luis Rubia-
les ha pedido que sus dos hi-
jas testifiquen en el juicio en
el que afrontará una petición
de dos años y medio de cárcel
por delitos de agresión sexual
y coacciones a Jenni Hermoso
por el beso no consentido que
dio a la futbolista tras la final
del Mundial.

Rubiales hace esa petición
en el escrito de defensa pre-
sentado en la Audiencia Na-
cional en el que también pro-
pone que en el juicio se inclu-
yan diferentes pruebas peri-
ciales de lectura de labios y
de análisis de comunicación
no verbal y de lenguaje corpo-
ral.

Todo ello para sustentar las
tesis que recoge su escrito:
que el beso que dio a Jenni
Hermoso en Sídney el 20 de
agosto de 2023 durante la en-
trega de trofeos de la Copa
Mundial de Fútbol Femenina
fue consentido y que en nin-
gún caso la presionó para que
ella apoyase esa versión.

Según su relato, después
de que ambos se abrazaran y
se besaran en las mejillas, él
le preguntó si le podía dar
“un besito” y ella contestó
“vale”. Cuando lo hizo, aña-
de, ella no mostró “rechazo,
incomodidad o contrarie-
dad”.

Lo define como “una mani-
festación de euforia, de máxi-
ma alegría y satisfacción” por
la victoria en el Mundial y
añade que no hubo en su con-
ducta “ningún ánimo sexual
o libidinoso”.

Por eso, pide que se llame
al tribunal a una serie de peri-
tos que él propone, entre ellos
los de la Agrupación de Per-
sonas Sordas de Granada y
provincia (ASOGRA), para
que acrediten o amplíen el in-
forme que han hecho me-
diante lectura de labios sobre
lo que se dijo durante la en-
trega trofeos.

El segundo argumento de
su defensa es que no coaccio-
nó a Hermoso ni ordenó a na-
die que lo hiciera para que a
la vuelta de Australia saliera
a respaldar su versión.

Para sostenerlo, pide que
declaren sus hijas porque es-
tuvieron en la final y viajaron
de vuelta en el avión a España
junto a las jugadoras, sus fa-
miliares y amigos y los miem-
bros de la RFEF.

También solicita la testifi-
cal de futbolistas como la pro-
pia Hermoso, Alexia Putellas,
Irene Paredes o Laia Codina,
así como del seleccionador
masculino, Luis de la Fuente.

Luis Rubiales pide
citar a sus hijas en
el juicio por el beso

DEPORTES |

ga de Campeones, las que he-
mos ganado”.

La futbolista de 30 años, vi-
va imagen de la profesionali-
zación del fútbol femenino,
aprovechó para reclamar me-
joras e inversión en el deporte
practicado por mujeres, y re-
calcó que el Barça debía ser la
referencia.

“El Barça es el ejemplo per-
fecto de que al final acaba
funcionando. Para que la in-
dustria funcione tiene que
haber más barças”, comentó,
agregando que si la oferta es-
tá a la altura, “hay demanda y
la gente responde”.

“Nosotras controlamos lo
que pasa dentro del campo, el
espectáculo, pero hay cosas
que no dependen de noso-
tras. Lo hemos tenido que re-
clamar (la profesionaliza-
ción), pero no es nuestro tra-
bajo reclamarlo”, sentenció.

Con todo, la centrocampis-
ta destacó el momento dulce
que vivía el equipo, un com-
binado que aún está “en el ca-
mino del aprendizaje” pero
también “en un momento
muy maduro”.

El póquer de títulos, sin du-
da, supone un antes y un des-
pués en este equipo, que ella
seguirá capitaneando hasta,
como mínimo, el 30 de junio
de 2026: “Espero seguir mu-
cho tiempo aquí, en el Barça.
De hecho, la renovación es
porque sigo sintiendo eso, en
el momento que no lo sienta
daré un paso al lado”.

rarse diez días antes del partido
no es lo mismo que hacerlo cin-
co”, en referencia al mayor des-
canso de que ha dispuesto el
Borussia, que no jugó el pasado
fin de semana.

“Ver a Ancelotti con su ca-
rrera, que tantas veces ha gana-
do esta copa, decir que está
nervioso me dice que vamos
por el buen camino. Pero el tra-
bajo de un entrenador no es es-
tar contento o nervioso, uno
tiene que tener la sensación de
que se está preparando bien.
No es un problema estar ner-
vioso, porque si estas nervioso
haces todo lo que haga falta pa-
ra prepararte”, esgrimió Terzi.
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HORIZONTALES: 1: Perteneciente a la telepatía.- 2:
Cohibidos. Nombre de letra (Pl).- 3: Fragantes
(Fem).- 4: Madriguera de ratones (Pl).- 5: Al revés,
nombre de mujer. Río español. Símbolo químico del
protactinio.- 6: Estofado con carne de caza. Al
revés, mitiga.- 7: Al revés, trato, comunicación.
Política francesa.- 8: American Airlines. Elípticos.-
9: Tranquilos.- 10: Pronombre personal. Astro rey.-
11: Nombre de mujer. Nota musical.

VERTICALES: 1: Entarimado hecho de maderas
finas. Al revés, nota musical.- 2: Totalitarias.- 3:
Afectivo. Al revés, interpreto lo escrito.- 4:
Cítricos.- 5: Al revés, bracee en el agua.
Contempla.- 6: Municipio cántabro. Poeta de
Estados Unidos del SXX.- 7: Agarraría. Ciudad de
Francia.- 8: Conjunto de propiedades inherentes a
algo, que permiten juzgar su valor. 9: Te encamina-
bas. Cada una de las partes que limitan un todo
(Pl).- 10: Nombre de letra (Pl). Personas que, sin
serlo, presumen de chistosas y agudas.- 11:
Pronombre personal. Faja ancha, de color oscuro,
por lo común negro, que usan las mujeres filipinas.

HORIZONTALES: 1: Telepático.- 2: Tímidos.
Bes.- 3: Aromáticas.- 4: Ratoneras.- 5: aniN.
Sil. Pa.- 6: Civet. ailaP.- 7: ecoR. Dati.- 8:
AA. Ovalados.- 9: Sosegados.- 10: Lo. Sol.-
11: Filomena. Si.

VERTICALES: 1: Taracea. aF.- 2: Tiránicas.-
3: Emotivo. oeL.- 4: Limoneros.- 5: edaN.
Ve.- 6: Potes. Ragle.- 7: Asiría. Laón.- 8:
Calidad.- 9: Ibas. Lados.- 10: Ces. Patosos.
11: Os. Tapis

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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La tribuna de Nertis

L
as elecciones europeas se perfilan como un evento
decisivo para España y para toda la Unión Europea.
Desde una perspectiva conservadora, es esencial
analizar cómo pueden influir en el futuro político y
económico de nuestro país. La importancia de esta

votación radica no solo en la elección de los representantes
españoles en el Parlamento Europeo, sino también en la
dirección que tomará la política europea en los próximos
años. En primer lugar, debemos considerar el contexto
económico y social en el que se desarrollan estas elecciones.
España se enfrenta a desafíos significativos como la
recuperación económica post-pandemia, la crisis energética y
la gestión de la migración. Desde un enfoque conservador, la
prioridad debe ser garantizar una gestión eficiente y
responsable de los fondos europeos, promoviendo políticas
que fomenten la competitividad, la creación de empleo y la
estabilidad económica. El PP se presenta como una opción
sólida para los votantes conservadores, con una plataforma
que promueve la reducción de impuestos, el apoyo a las
pequeñas y medianas empresas y la defensa de los valores
tradicionales. El PP también aboga por una política energética
coherente que promueva la independencia energética y la
inversión en energías renovables. Por otro lado, el crecimiento
de partidos emergentes como VOX indica una tendencia hacia
una postura más firme en temas de inmigración y seguridad.
VOX ha ganado apoyo al defender una política migratoria más
estricta y la protección de las fronteras nacionales. Este
enfoque resuena con una parte significativa del electorado
que se siente preocupada por la seguridad y la integración de
los inmigrantes en la sociedad española. El PSOE, en el
gobierno, enfrenta un desafío considerable. Su gestión de los
fondos de recuperación de la UE y su respuesta a la crisis
energética serán puntos clave de evaluación por parte de los
votantes. La polarización política y la fragmentación del voto
podrían dificultar la formación de una mayoría estable en el
Parlamento Europeo, lo que subraya la necesidad de una
estrategia clara y un liderazgo fuerte. Las elecciones europeas
también servirán como un termómetro de la política nacional
española.  La fragmentación política podría debilitar la
posición de España en la UE, por lo que es vital que los
votantes consideren el impacto a largo plazo de su elección.
En conclusión, las elecciones europeas de 2024 son una
oportunidad crucial para que España afirme su papel en la UE
y aborde los desafíos internos y externos. Desde una
perspectiva conservadora, es esencial apoyar a candidatos y
partidos que promuevan la estabilidad económica, la
seguridad y la defensa de los valores tradicionales. Los
votantes españoles tienen la responsabilidad de elegir
sabiamente, asegurando que nuestro país tenga una voz
fuerte y coherente en el Parlamento Europeo.  ■

Europa o España

Alvaro Salinero
Martín de la
Hinojosa 

David Fernández Vega
ALGECIRAS

La creatividad es uno de los
grandes alicientes de una
cocina tan rica y variada co-
mo la española. Cuando se

trata de aprovechar materias pri-
mas de primer nivel como el atún,
los bares se exprimen al máximo
para dar a luz creaciones como las
que forman parte de la Ruta del
Atún 2024 de Algeciras.

Uno de los participantes es un
auténtico clásico de la gastrono-
mía algecireña: el mesón La Per-
severancia. Su creación se deno-
mina ‘Entre dos aguas’ en clara
alusión al maestro Paco de Lucía,
que ocupa un papel protagónico
dentro del establecimiento. Sobre
una base de pan moreno como si
de una tosta se tratase, se combi-
nan atún cocinado a baja tempe-
ratura sobre un lecho de queso pa-
yoyo y coronado por cebolla cara-
melizada con vino.

La ‘Entre dos aguas’ fue una
idea del propietario del mesón,
Máximo, quien asegura estar muy
satisfecho con el recibimiento que
está teniendo su creación durante
estos días de Ruta del Atún. Ade-
más, resalta el impulso que supo-
ne para los bares de la zona cen-
tro, toda vez que son la mayoría de
los participantes y permite que los
clientes los recorran, nunca mejor
dicho, como si de una ruta se tra-
tase para probarlas todas.

En la plaza Verboom se encuen-
tra El Tapeo de la Yaya, otro  de los
adheridos a esta iniciativa. El
nombre de su tapa es bastante re-
velador: ‘Aguacatún’. Consiste,
como bien reza su nombre, en una
suerte de tartar de atún crudo con

El ganador de 
la Ruta del Atún
2024 acudirá
como invitado 
a Fitur en enero
de 2025 con la
colaboración 
de la
Mancomunidad

aguacate, sésamos y algunas sal-
sas, especialmente una secreta
que aporta un leve regusto pican-
te muy sabroso.

Manolo, padre de la propietaria
del local, asegura que están sien-
do unos días de gran trajineo de
clientes que se acercan a probar
su tapa de la ruta, a la que el ha
apodado cariñosamente ‘Tutan-
kamon’. “El otro día vinieron in-
cluso a las cinco de la tarde a pe-
dirla”, comenta orgulloso.

Una de las claves de la Ruta del
Atún de Algeciras es el Tapaporte,
que sirve para recabar sellos en los
establecimientos adheridos a los
que se acude a probar sus tapas y,
al acumular un mínimo de cinco,
poder participar en sorteos de va-
rios premios como vinos, cenas o
noches de hotel.

No resulta menos importante
votar en el Tapaporte cuál es su
creación favorita, lo que ayudará a
dilucidar el ‘Premio a la tapa gana-
dora’ que otorga el jurado profe-
sional junto a los votos de los
clientes. El ganador asistirá como
invitado a la Feria Internacional
de Turismo, Fitur, que se celebrará
en Madrid en enero de 2025, gra-
cias a la colaboración de Manco-
munidad de Municipios del Cam-
po de Gibraltar.

Además de los dos estableci-
mientos mencionados, participan
Baires Tapas, Bar La Estraza, Bar-
kito, El Colmado de Papacote, Es-
peciality, Hotel Alborán, La Taber-
na del Loco, La Tintorería, Marida-
je, Milabar, Q-Ro´s Bar, Restauran-
te Punta Getares, Restaurante Re-
cio, Surban y Tapería Lola.

Una ruta con atún por Algeciras

Tapa ‘Entre dos aguas’ del mesón La Perseverancia, una de las participantes de la Ruta del Atún de Algeciras. F. BACHOT

COMERCIO  Establecimientos de la ciudad ofrecen sus mejores creaciones

CONCURSO___Más de una decena de bares del centro y algunas barriadas pugnan
por tener la mejor tapa con atún, votada por los clientes a través del ‘Tapaporte’


